
第８回議会運営委員会会議記録 

開 閉 会 

日   時 

 令和７年７月 24 日（木曜）    午前９時 30 分 開会 

休 憩  

                  午前９時 45 分 閉会 

会議場所  ３階委員会室 

出席委員  

氏   名 

委員長  渡辺洋一郎 委 員 鈴木 健充  

副委員長 菊池 秀明   

委 員  堀切  忠   

委 員  立川 美穂  議 長 梶澤 幸治 

欠席委員  

氏   名 

委 員  中田智惠子   

委 員  木村 淳彦   

説明等に  

出席した  

者の氏名  

   

   

   

事務局職員 事務局長 安田 敦史 総務係長 竹川 恭史 総務係主査 大石真澄 

１ 開 会 

・委員長が開会を告げ、木村淳彦委員及び中田智惠子委員の欠席を報告し、事務局か 

ら本日の委員会の日程を説明する。 

 

２ 議 件 

（１）調査事項 

ア 議会だより８月号の編集について       当日資料１ 

イ 議会だより９月号の編集企画について       資料２ 

ウ 第１回議会モニター会議の意見の取扱いについて  資料３ 

エ 議員間討議の実施案について           資料４ 

オ 先進地事務調査案について          当日資料５ 

３ その他 

（１）次回委員会の開催日程（予定）について 

令和７年 月 日（  曜）   時   分 

（２）その他 

 

                                       

２ 議 件 

（１）調査事項 

ア 議会だより８月号の編集について  当日資料１ 

・堀切委員：全６ページ。校了は７月25日（金曜）。発行は８月12日（火曜）。意見・

修正等があれば速やかに事務局宛に連絡願いたい。なお、最終的な編集調整は事

務局一任としたい。 



・委員長：質疑・意見はないか？ 

（質疑なし） 

・委員長：説明のとおり決定することに異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：決定する。 

 

イ 議会だより９月号の編集企画について  資料２ 

・堀切委員：全６ページ。校了は８月25日（月曜）予定。発行は９月12日（金曜）。 

・委員長：質疑・意見はないか？ 

・委員長：他にないか？ 

（質疑なし） 

・委員長：説明のとおり決定することに異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：決定する。 

 

ウ 第１回議会モニター会議の意見の取扱いについて  資料３ 

・菊池副委員長：第１回モニター会議（５月23日開催）の総括として、いただいた意

見を７月中に議会としてまとめることで、第２回全員協議会（６月18日開催）で

共通認識を図ったことから、本日、両常任委員会及び議会運営委員会で整理した

内容を確認・協議し、確定させたい。資料の個々の記載について、説明は割愛する

が、「委員会別（総務経済・厚生文教）」、「両常任委員会共通」、「議会運営委員会」

の３区分で整理したものである。なお、この整理は５ページの意見の取扱いフロ

ーに基づくものであり、第２回モニター会議において、この「まとめ」を共有する

ことを申し添える。 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

  ・（意見・質疑なし） 

  ・委員長：説明のとおり、議運として決定することに異議ないか？ 

  ・（異議なし） 

  ・委員長：決定する。なお、次回全員協議会（７月29日開催予定）で共通認識を図る

こととする。 

 

エ 議員間討議の実施案について  資料４ 

・菊池副委員長：資料の趣旨を最初に説明する。第４回全員協議会（７月１日開催）

で共通認識を図ったとおり、「議員定数と報酬の見直し」については、６月下旬（23

日～27日）に実施した「議会報告と町民との意見交換会」により「素案」を総括

し、第２ステップとして原案策定に移行したところである。第２ステップのスタ

ートに際しては「素案」の総括を踏まえた上で、昨年12月以降、改めて議員間討議

を行い、現時点での「全議員の思い」を共有した上で、原案決定時期の12月に向け

て精力的に取り組んでいこうとするものである（以下「資料説明／「１：日時」

「２：場所」「３：手法」「４：グループ編成」「５：要領」）。 



・委員長：意見・質疑はないか？ 

  ・（意見・質疑なし） 

  ・委員長：説明のとおり、議運として決定することに異議ないか？ 

  ・（異議なし） 

  ・委員長：決定する。説明のとおり、次回全員協議会（７月29日開催予定）で議員間

討議を実施する。 

 

オ 先進地事務調査案について  当日資料５ 

・菊池副委員長：資料説明。なお、視察は10月を予定していることから、本日は概要

の決定とし、今後は、適宜情報共有することと、関係機関等との調整により整理す

る詳細については、正副一任とさせていただきたい。また、所要経費は９月定例会

議に補正予算を提案する予定であり、次回の議運（８月１日開催予定）で正式に協

議する予定であることを申し添える。 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・（意見・質疑なし） 

  ・委員長：説明のとおり、議運として決定することに異議ないか？ 

  ・（異議なし） 

・委員長：決定する。なお、次回の議会運営委員会（８月１日開催予定）で補正予算

案の協議を予定することを申し添える。 

 

 

３ その他 

（１）次回の委員会開催日程について  

・正副一任 

 

（２）その他 

・ 委員長：「その他」で１点お諮りしたい。明日の議員研修については、かねてよ

り議会内で共通認識を図ってきているとおり、「議員定数と報酬の見直し」に係

る調査研究の一環の事業として、江藤俊昭先生を講師にお招きし、本町議会議

員のみを対象としたものと、町民等を含めて対象にした内容の２部構成で講義

をいただくものである。ついては、本来は「芽室町議会議員研修要綱」の第６

条に規定する「研修成果報告書」を議長に提出する該当の研修となるが、これ

を割愛することをお諮りしたい。この理由は、先ほど協議し決定した、７月29

日（火曜）に予定している全員協議会での議員間討議の場で、今回の研修成果

を踏まえた討議が趣旨のため、報告書の提出に替えたい考えである。異議ない

か？ 

・ （異議なし）  

・ 委員長：異議なしと認め決定する、なお、この後、事務局から全議員に対して

メールにて共有することとする。 

・ 委員長：議長からないか？ 



・ （なし） 

・ 委員長：事務局からないか？ 

・ （なし） 

・ 委員長：以上で終了する。 

 

                    以上をもって議会運営委員会を閉会する。 

 

傍 聴 者 数 一般者 ０名 報道関係者 ０名 議 員 ０名 合計 ０名 

  

令和７年７月 24 日 

議会運営委員会 委員長 渡辺 洋一郎 

 

 


